

Avenir citoyen et solidaire



*Programme co-financé par l'Agence
Française de Développement. En
partenariat avec l'association ADOS.*



Nos animations au cœur du Festival des Solidarités



Jeudi du Partenariat Echos de Saint-Louis



Depuis plus de 20 ans, la ville de Lille organise, en lien avec Lianes Coopération et un collectif d'une cinquantaine de structures partenaires (associations, équipements culturels, centres sociaux,...), le Festival des Solidarités Internationales. Dans ce cadre, plusieurs temps forts étaient proposés dans nos locaux :

Une expérience immersive pour les jeunes

Nous avons organisé des animations à destination de 5 classes et 1 IMED (Institut Medico Educatif Dunkerque), représentant un total de 112 jeunes sensibilisés. L'objectif de ces animations était d'offrir une expérience immersive permettant aux participants de découvrir les parcours migratoires à travers les histoires d'Hamadou et Ndeye.

Une démarche participative et interactive

Les élèves ont été invités à reconstruire cette histoire à travers un dispositif interactif de la Compagnie DMT, où chaque étape de la visite leur permettait de progresser dans la reconstitution du récit. Munis d'un carnet de bord, ils ont pu suivre et assembler les éléments du parcours migratoire des personnages. À l'issue de cette expérience, un debriefing a été organisé afin de revenir sur les enjeux du parcours d'Hamadou et d'engager une réflexion collective sur les perspectives futures de son histoire.

L'aventure se poursuit avec l'accueil de trois classes, pour lesquelles des parcours pédagogiques complémentaires seront mis en place. Ces nouvelles sessions permettront

d'approfondir les thématiques abordées et d'accompagner les jeunes dans une réflexion approfondie sur les questions migratoires.

Jeudi du Partenariat dans l'esprit du Festisol !

Notre **Jeudi du Partenariat** a pris une dimension particulière avec l'événement « Échos de Saint-Louis ». La compagnie DMT nous a plongés dans l'univers de nos décors représentant le quartier des pêcheurs de la ville de Saint-Louis et un village de la commune de Gandon, au Sénégal. Ce concert interactif, enrichi d'installations sonores, a permis aux 60 participants d'entendre les récits poignants de Sénégalais racontant leur parcours migratoire vers la France.

Cette rencontre s'inscrivait pleinement dans l'esprit du Festisol, visant à sensibiliser et à promouvoir la solidarité internationale à travers des échanges culturels et des témoignages de vie.

Le Centre Gaïa de passage sur Euradio

José Mariage, Directeur du Partenariat, et Amandine Bourdon, Responsable du service ECSI (Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale), ont eu le plaisir de revenir sur l'histoire et les missions du Centre Gaïa lors d'une émission sur Euradio, animée par Lolla Sauty-Hoyer.

 **À (ré)écouter sur EURADIO :** <https://euradio.fr/emission/4zej-auradio-a-lille/Qk0q-le-partenariat-centre-gaia-pour-un-monde-plus-durable-et-solidaire>

Au programme de cette émission :

 Les ambitions et projets phares du Centre Gaïa : *Games For Goals, Access, Citizen 4 Climate, Ryse...*

 La force de nos partenariats qui font avancer nos actions

 Les défis à venir pour continuer à innover et à impacter positivement notre territoire

Une belle visibilité pour le Centre Gaïa !



**FORMATION DANS LE CADRE DU
PROGRAMME AGIS**



**Retour sur notre participation au
Forum pour la Transition à Lille !**



Cet événement, organisé par la MRES (Maison Régionale de l'Environnement et des Solidarités) a été une véritable occasion pour nous de rencontrer d'autres acteurs de la transition, de découvrir des outils pratiques et de nous engager collectivement pour un avenir plus responsable et solidaire.

Voici un aperçu de nos actions lors de cet événement :

- ◆ **Riche\$** : nous avons animé une session de notre jeu *Riche\$*, rassemblant une quinzaine de participants. Cette activité a permis d'explorer les enjeux liés à la précarité et de comprendre les complexités économiques à travers des mises en situation. Un moment d'apprentissage collectif très enrichissant !

- ◆ **Escape Game Inspir'Actions** : nous avons découvert et participé à un *escape game* créé par le réseau "Citoyens Aujourd'hui !", sensibilisant les jeunes aux enjeux de la biodiversité, à la coopération et aux défis écologiques. Ce format ludique a été un excellent moyen de comprendre le rôle essentiel des citoyens dans la préservation de l'environnement

- ◆ **Mêle-toi de ton genre !** : nous avons également pris part à un atelier sur les masculinités, où nous avons réfléchi aux stéréotypes, tout en abordant les moyens de promouvoir une masculinité positive et inclusive

Un événement riche en échanges, en convivialité et en apprentissages, qui nous a permis de renforcer notre engagement pour la transition vers un monde plus solidaire et responsable !

Intervention à la Journée nationale du réseau français des villes apprenantes UNESCO

💡 Nous avons eu le plaisir de participer à un atelier lors de la Journée nationale du réseau français des villes apprenantes UNESCO, qui s'est tenu à Sciences Po Lille. Cet événement a mis en avant l'importance de l'Éducation à la Citoyenneté Mondiale (ECM) et à la Solidarité Internationale (ECSI) pour sensibiliser, mobiliser et engager les habitants autour des enjeux du développement durable.

Amandine Bourdon, responsable du service ECSI, a présenté :

- Notre structure et notre engagement pour l'ECSI
- Nos ateliers d'immersion, une démarche innovante et inclusive, fondée sur la pédagogie active et l'interculturalité, pour sensibiliser des publics variés, y compris ceux éloignés de ces thématiques.
- L'importance de notre réseau européen pour promouvoir les initiatives ECSI et enrichir les pratiques locales.

🙏 Une journée d'échanges inspirants organisée par la Ville de Lille, l'UNESCO et Lianes Coopération, aux côtés d'autres acteurs clés du secteur de l'Éducation à la Citoyenneté et Solidarité : Choisis ta planète, l'Agence Française de Développement (AFD), GRDR, la Ville de Clermont-Ferrand et l'Université de Lille.



Commission ECSI

 Le mercredi 20 novembre s'est tenue la réunion de la commission ECSI (Éducation à la Citoyenneté et la Solidarité Internationale) dans nos locaux.

Quelques temps forts de cette réunion :

- Nous sommes revenus sur le hackathon réalisé dans le cadre du projet RYSE et notamment, sur deux projets qui ont particulièrement conquis le jury : le podcast sur la santé mentale et les ateliers d'upcycling. (Ces derniers seront présents lors de notre marché de Noël le 14/12 prochain. 🧑🏻)
- Nous avons présenté le nouveau jeu Aquaheroes développé dans le cadre du projet Games for Goals, qui s'articule autour de la thématique de l'eau.
- Nous avons voyagé dans nos décors immersifs pour découvrir les installations sonores dans le cadre du FESTISOL.

Merci à tous nos administrateurs 🙏



71 rue Victor Renard
59000 Lille
(+33) 3 20 53 76 76
contact@lepartenariat.org



Le Partenariat - Centre Gaïa

71 rue Victor Renard, 59000, LILLE

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

Envoyé avec

Brevo